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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

ОРЛОВСКОЕ СЕЛО
В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

"ТРОСНЯНСКИЙ БЕКОН"
УЧИТ МОЛОДЁЖЬ

Учебный центр ООО "Троснянский бе�

кон" провел стажировку первых специ�

алистов. В дальнейшем центр будет

постоянно действующим, в нём еже�

годно будут проходить подготовку две

группы, в каждой из которых сможет

получить подготовку до 30 человек.

Будущие зоотехники, ветврачи и другие
начинающие специалисты могут на практи�
ке реализовать полученные в вузе знания.

По окончании стажировки первые 26
стажеров успешно сдали экзамены. Теперь
группа юных аграриев готовится к поездке
в Германию и Канаду. Здесь молодые люди
ознакомятся с зарубежными технологиями
в области животноводства.

НА МОБИЛЬНЫЙ 
ДОЗВОНИШЬСЯ

В Колпнянском районе в скором буду�

щем увеличится площадь охвата сото�

вой связью. 

Сразу два крупнейших российских опе�
ратора сотовой связи, действующие в на�
шем регионе, обратились к руководству
администрации района с просьбой устано�
вить дополнительные вышки. Пока речь
идёт о двух сотовых передатчиках. Район�
ные власти совместно со специалистами
компаний решают вопрос о выборе места
для их размещения.

Напомним, что первую вышку сотовой
связи в Колпнянском районе установили
всего два года назад.

ДО СОВЕТСКОГО УРОВНЯ
ЕЩЁ ДАЛЕКО

В 2007 году в Шаблыкинском районе

намерены увеличить посадки картофе�

ля. По сути, начались попытки возро�

дить картофелеводство, которое было

развито в районе в 1970 — 1980�е го�

ды. Тогда в хозяйствах выращивали до

3,5 тысячи гектаров этой культуры.

В этом году в районе предприятие
"Крахмалопродукты" договорилось с мест�
ным фермером В.Г. Корячкиным о выращи�
вании на его землях восьми гектаров кар�
тофеля. Причём часть этих посевов отве�
дена под семенной картофель. Ещё 44 гек�
тара данной культуры выращивается на по�
лях у населённого пункта Юшково.

В следующем году этот "филиал" плани�
рует увеличить картофельные площади до
100 —120 гектаров. К этой своеобразной
кооперации готовы присоединиться сель�
хозпредприятия "Рассвет" и "Сомовское".

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
НА ЗИМУ

Более 80% всех организаций и учреж�
дений Кромского района 28 — 29 сентября
приняли участие в общерайонных днях
благоустройства территорий.

Основная цель — подготовиться к пред�
стоящей зиме, чтобы весной, когда сойдёт
снег, посёлок и другие населённые пункты
района не были захламлены мусором, ос�
тавшимся с этого года.

Подобное осеннее мероприятие в столь
больших масштабах проводилось впервые. 

РЕЛЬСОВЫЕ АВТОБУСЫ 
ПУСТЯТ В НАЧАЛЕ ОКТЯБРЯ
С мая вынуждены простаивать новые

рельсовые автобусы, которые поступи�

ли в Верховье в начале этого года для

работы на малодеятельном участке

Верховье — Ливны.

Одна из основных причин — прохожде�
ние планового технического осмотра. Он
уже сделан, но из�за недавней крупной же�
лезнодорожной аварии в Воронежской об�
ласти уже готовый к выходу в рейсы транс�
порт продолжает отстаиваться в депо.

Рельсовыми автобусами жители Вер�
ховского и Ливенского районов смогут
вновь пользоваться к концу первой декады
октября. Пока же пассажирам приходится
довольствоваться обычными плацкартны�
ми вагонами.  

ПОДАРКИ ХОТЫНЕЦКИМ 
ВЕТЕРАНАМ

Вчера в Хотынецком районном Доме

культуры состоялась праздничная про�

грамма, посвящённая Дню пожилых

людей.

Около 40 ветеранов, кто смогли прийти,
получили из рук организаторов меропри�
ятия памятные подарки. Всего же в Хоты�
нецком районе, по сведениям администра�
ции района, проживают 4200 пенсионеров.

Информагентство 

"Орловской правды".

Вот уже 33 года вместе суп�
руги Валерий Владимирович и
Людмила Дмитриевна Скобля�
ковы. Он родом из Кривчико�
во, она — из Колпнянского
района. Валерий Владимиро�
вич работает агрономом на
СХП "Победа" агрофирмы
"Кромские Черноземы", Люд�
мила Дмитриевна — специа�
лист администрации Кривчи�
ковского сельского поселе�
ния. Познакомились они, еще
будучи студентами Глазунов�
ского сельскохозяйственного
техникума. За долгие годы со�
вместной жизни Скобляковы
большого добра не нажили,
зато вырастили и достойно
воспитали пятерых (!) детей.
Людмила Дмитриевна говорит
об этом просто:

— Сначала родился один
ребенок, за ним — второй, по�

том решили родить третьего и
… еще двух.

Для неё, настоящей женщи�
ны и матери, воспитать пяте�
рых детей и одарить каждого
неповторимой материнской
любовью — настоящее, ни с
чем не сравнимое счастье.

И для детей, и для мужа она

остается самой любимой и

красивой.
— Колпнянские женщины —

особенно красивые, — это Ва�
лерий Владимирович о жене
говорит.

И трудолюбием Людмилу
Дмитриевну Бог не обидел.
Вместе с мужем она не покла�
дая рук с весны до поздней
осени работает на своем ого�
роде. На двух гектарах земли
выращивают овощи, картошку,
зерно. Необходимая для рабо�
ты на земле техника у них име�
ется.

Дети давно выросли и разъ�
ехались, но по выходным
большая семья собирается
вместе, и на участке Скобля�
ковых кипит работа.

— Крестьянину без земли

не прожить и детей не поднять,
— говорит Людмила Дмитри�
евна. — Все наши дети уже жи�
вут в городе, но ведь им там
непросто приходится. Поэтому
чем можем, помогаем. Прода�
ем излишки картофеля, ово�
щей, а на вырученные деньги
покупаем детям обувь, одежду.

Но основной доход трудо�
любивых Скобляковых теперь
будет складываться не от про�
дажи огородных культур, а от
реализации продукции живот�
новодства. Они в этом абсо�
лютно уверены.

Людмила Дмитриевна и Ва�
лерий Владимирович первыми
в Кривчиково решились на
оформление субсидированно�
го кредита по проекту "Разви�
тие АПК". Еще в конце июня
супруги взяли в Россельхоз�
банке необходимую сумму. На
все бумажные вопросы, во�
преки опасениям, ушло всего
несколько дней.

— Летом в районе работало
представительство банка, —
рассказала Людмила Дмитри�
евна, — бумаги оформляли в
Кромах, а деньги получали в
Орле. А теперь с открытием
дополнительного офиса в Кро�
мах все вопросы, касающиеся
кредитов, решаются на месте.

Супруги получили более ста
тысяч рублей и на эти деньги
уже приобрели корову, не�
скольких телят и поросят на
откорм, двух свиноматок, пять
овец. Супруги подсчитали, что
наиболее выгодно нынче вы�
ращивать телят, и в будущем
планируют заняться этим все�
рьез.

— Судите сами:  говядину
закупают по 85 рублей за ки�
лограмм и примерно за ту же
цену — свинину, — говорят
Скобляковы. 

И все же производить говя�
дину для крестьянина эконо�
мически выгоднее: расходы на
корма ниже.

Получив реальную возмож�
ность расширить свое хозяй�
ство, Скобляковы тщательно
занялись изучением спроса на
сельхозпродукцию. Того и гля�
ди, из простых крестьян пре�
вратятся в предпринимателей.

— А что в этом плохого? —
искренне удивляется Людми�
ла Дмитриевна. — Рынок на
дворе. Крестьянину без бух�
галтерии теперь не обойтись.

Кстати, вслед за смелыми
во всех отношениях Скобляко�
выми потянулись и другие жи�
тели села Кривчикова. Оформ�
ляют кредиты, полученные
средства осваивают. Были бы
деньги, а трудолюбия здеш�
ним жителям — не занимать.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кромской район.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ "РАЗВИТИЕ АПК"

Все�таки Кривчиково

— удивительное

место, и люди здесь

живут

необыкновенные.

Здесь те же

трудности, что и в

любом другом селе,

такие же низкие

зарплаты и большие

расходы: нужно

растить детей и

заниматься домашним

хозяйством. Но в

который раз, бывая

здесь, убеждаюсь, что

такую стойкость духа и

уверенность в том, что

любые житейские

невзгоды можно

преодолеть только

трудом, нынче редко

где встретишь.

(Окончание. 

Начало на 1!й стр.).

С приходом на Орловщину инвес�
тиционных компаний  эта проблема
стала понемногу решаться. У инвес�
торов специалисты, как правило,
получают неплохие деньги, ценится
также труд квалифицированных ме�
ханизаторов, животноводов. И от�
радно сознавать, что в планах круп�
ных компаний — основательно зани�
маться решением не только произ�
водственных, но и социальных во�
просов на селе.

Еще в апреле нынешне�
го года руководство ООО
"Знаменский СГЦ" (селек�
ционно�гибридный центр),
развернувшего масштаб�
ное строительство свино�
комплексов в нескольких
районах области, обрати�
лось в Орловский государ�
ственный аграрный уни�
верситет с предложением
определить среди будущих
выпускников желающих
работать на строящемся
предприятии. Напомним,
что инвесторами ведется
строительство трех нукле�
усов для свиней и станции
искусственного осемене�
ния в Орловском районе, племреп�
родуктора на 4800 голов в Троснян�
ском районе, также будут сданы два
товарных репродуктора в Покров�
ском и Кромском районах, племреп�
родуктор в Хотынецком, комбикор�
мовый завод в Орловском районе.

Подобный опыт, по словам заме�
стителя гендиректора по животно�
водству ООО "Знаменский СГЦ" 
В.В. Власова, уже наработан в
"Троснянском беконе" (инвестици�
онная компания "Эксима"). На про�
тяжении многих лет его специалис�
ты  сотрудничают со студентами аг�
роуниверситета, в частности, фа�
культета биотехнологии и ветери�
нарной медицины. Предприятие ус�
траивает уровень подготовки сту�
дентов, а будущих ветврачей и зоо�
техников — то, что они проходят
полноценную практику.

Новое производство потребова�
ло свежих и молодых сил, и уже ле�
том на стажировку в ООО "Знамен�
ский СГЦ" пришли около 40 дипло�
мированных специалистов�выпуск�
ников агроуниверситета.

— На предприятие пришли наши
лучшие выпускники, многие из них
уже были знакомы с производством,
— рассказывает декан факультета
биотехнологии и ветеринарной ме�
дицины В.Н. Масалов, — в настоя�
щий момент все 40 человек прохо�
дят стажировку в "Троснянском бе�

коне". Что немаловажно, ребята
обеспечены жильем, уже получают
зарплату, по сельским меркам, даже
для специалистов с опытом нема�
ленькую — десять тысяч рублей.

Недавние выпускники начали с
азов производства — освоили тех�
нологии кормления животных и в те�
чение месяца успели поработать в
каждом из цехов предприятия. За�
тем прослушали дополнительный
курс лекций по цитогенетике и ДНК�
диагностике, ведь многим из них
предстоит заниматься генетикой и

селекцией. Прошли аттестацию:
приобретенные за время учебы и
практики знания оценивали опыт�
ные специалисты предприятия. Ста�
жеров уже распределили по различ�
ным производственным участкам в
зависимости от их способностей и
склонностей. Теперь каждый из них
занимается своим делом: осваивает
технологию кормления, занимается
селекцией или ветеринарией.

В ближайшие дни новоиспечен�
ные специалисты примут участие в
монтаже оборудования на комплек�
сах в Орловском районе. Специали�
сты "Знаменского СГЦ" считают, что
стажерам необходимо знать произ�
водство от "а" до "я". Затем часть из
них поедет на стажировку в Канаду и
Германию — в компании, на протя�
жении многих лет занимающиеся
производством свинины и продажей
племенного материала.

— Эти специалисты, безусловно,
будут получать солидные зарплаты
— до 30 тысяч рублей, — говорит за�
меститель гендиректора по живот�
новодству СГЦ В.В. Власов. — Но и
зарплаты тех, кто не стажировался
за границей, будут достигать 15 —
20 тысяч рублей.

Кстати, ООО "Знаменский СГЦ"
планирует принять на работу еще 180
специалистов, так что и у других вы�
пускников появится шанс иметь ста�
бильный высокий заработок и жилье.

По словам В.В. Власова, для спе�
циалистов центра будут построены
целые коттеджные поселки (в общей
сложности 140 домов) вблизи мест
работы, соответственно с развитой
инфраструктурой. Декан факультета
В.В. Масалов говорит, что ребята с
большим желанием шли на работу в
центр и все же до конца не верили в
то, что работодатели выполнят свои
обещания.

— Как ребята были рады тому, ко�
гда после 600 рублей стипендии по�

лучили свою первую зарплату —
день в день! Они живут в домах, ко�
торые снимает предприятие, полу�
чают бесплатные полнорационные
обеды. А чего стоит для 22�летних
молодых людей возможность прохо�
дить стажировку за границей!

Безусловно, такие перспективы
внушают оптимизм нынешним сту�
дентам и будущим выпускникам аг�
роуниверситета. Тем более что, по
словам проректора вуза по учебной
работе Т.И. Гуляевой, среди них нын�
че мало случайных людей. 

— В нашем аграрном вузе учатся
заинтересованные и желающие ра�
ботать на производстве ребята,
многие из них — бывшие выпускни�
ки сельскохозяйственных технику�
мов и колледжей,— говорит Т.И. Гу�
ляева. — Мы регулярно организуем
встречи с руководителями сельхоз�
предприятий, агрофирм крупных
инвестиционных компаний. На мно�
гие из них выпускники приходят ра�
ботать.

Преподаватели агроуниверсите�
та разрабатывают и внедряют в
учебный процесс новейшие про�
граммы с учетом требований рабо�
тодателей.

Наталья ЗАРУБИНА.

В СТРАНЕ И МИРЕ

СААКАШВИЛИ ПОДНИМАЕТ
РЕЙТИНГ ШПИОНОМАНИЕЙ?
Россия отозвала своего посла из Гру�

зии в связи с резким обострением от�

ношений. Вчера началась эвакуация

российских военнослужащих и сотруд�

ников посольства.

Москва прибегла к мерам, которые
обычно идут перед военными действиями,
анализируют эксперты. Россия отводит
свои войска к границе с Грузией. Две до�
полнительные спецбригады позаботятся о
безопасности южных российских рубежей,
сообщил руководитель МИД России Сер�
гей Лавров. Министр обороны России на�
звал происходящее в Грузии "бандитизмом
в государственных масштабах".

Отзыв посла — второй в истории Рос�
сии. Впервые это произошло в 1999 году,
когда войска НАТО атаковали Югославию.
Тогда отозвали посла из Вашингтона.

Часть экспертов связывает ситуацию
местными выборами, которые пройдут в
Грузии через неделю. Порожденный гру�
зинской стороной скандал мог иметь це�
лью мобилизацию националистического
электората, ведь Саакашвили стремитель�
но теряет популярность. В Институте стран
СНГ прогнозируют, что всех арестованных
военных освободят после 5 октября. 

Уже вчера грузинская сторона освобо�
дила одного из задержанных 27 сентября
российских офицеров. Остальным предъ�
явлено обвинение в шпионаже.

ПОСЛЕДНИЙ ПОКОЙ 
ИМПЕРАТРИЦЫ

В Санкт�Петербурге завершилась цере�

мония перезахоронения праха императ�

рицы Марии Федоровны. Ее  окончание

сопровождалось 31 залпом из орудий,

расположенных на бастионе Петропав�

ловской крепости. Гроб с прахом импе�

ратрицы Марии Федоровны захоронен

в соборе Св. Петра и Павла Петропав�

ловской крепости рядом с могилой ее

супруга императора Александра III. 

Все участники церемонии бросили на
гроб по горсти датской земли, специально
переданной королевой Дании, сообщает
Newsinfo. Верующие, собравшиеся на
Иоанновском мосту, принесли цветы и от�
крытки с изображением матери последне�
го российского императора. Hадгробие
императрицы усыпано цветами, которые
оставили участники церемонии. К усыпаль�
нице возложены венки от Президента РФ
Владимира Путина, королевы Дании и дат�
ского крон�принца Фредерика, Правитель�
ства РФ и губернатора Петербурга Вален�
тины Матвиенко.

ПОДДЕРЖАТЬ СВОИХ
Федеральная миграционная служба

планирует открыть свои представи�

тельства в 11 странах до конца будуще�

го года. 

По словам директора службы Констан�
тина Ромодановского, на представительст�
во возлагается задача организации вза�
имодействия с русскими диаспорами и ин�
формационной поддержки за рубежом.
Представительства будут открыты на Укра�
ине, в Казахстане, Молдавии, Узбекистане,
Азербайджане, Грузии, Литве, Эстонии,
Германии, США и Израиле.

СТОИЛО ЛИ НАЧИНАТЬ ВОЙНУ?
Рассекреченный доклад спецслужб

США способен вызвать озабоченность

у американских граждан.

В частности, в докладе утверждается,
что война в Ираке привела к росту ради�
кальных тенденций в исламе и породила
новое поколение боевиков. В то же время в
докладе отмечается, что ведомая США
война с терроризмом нанесла удар по ве�
дущим позициям "Эль�Каиды" в среде бое�
виков. Фрагменты доклада были обнародо�
ваны после того, как это обещал сделать
Джордж Буш. До того как доклад был обна�
родован, Буш заявил, что не согласен с
мнением, что военная кампания в Ираке
была ошибкой.

УБИЙСТВЕННЫЙ ТАЙФУН
48 человек погибли на Филиппинах в

результате удара тайфуна "Сангсан",

который накануне обрушился на стра�

ну. Большинство погибших стали жерт�

вами наводнений, оползней, упавших

деревьев и рекламных столбов. 

Тайфун вырывал деревья с корнем и
срывал крыши с домов и рекламные щиты,
блокировав движение по автодорогам, и
даже раскачивал небоскребы. Радио Мани�
лы пришлось обратиться к спасавшимся от
буйства стихии на крышах торговых цент�
ров жителям с призывом немедленно поки�
нуть их. 

Сейчас "Сангсан", что по�тайски означа�
ет "повелитель слонов", идет по Южно�Ки�
тайскому морю. Сегодня он может обру�
шиться на побережье Вьетнама. Скорость
порывов ветра в центральной части тайфу�
на достигает 150 км в час.

По сообщениям

информагентств.

В 2005 году она недополучила несколько
номеров "Орловской правды", на которую за�
благовременно подписалась. В следующий
раз где�то затерялось два номера газеты "Ай�
болит". Потом печальная участь вышепере�
численных изданий постигла "Нашу кухню".

Терпение подписчицы лопнуло, когда на
почте "заиграли" недешевый журнал "За ру�
лём". Справедливое возмущение читатель�
ницы подкреплено тем, что сама она 35 лет
проработала на почте и знает, "что в то время
означало не доставить подписчику газету. А
за журнал — и говорить не стоит: такую
"стружку" снимали! А сейчас никому до этого
нет дела".

По словам А. Садовниковой, проблемы с
доставкой начались, когда "три районных
почтовых узла, среди которых и Сосковский,
"укрупнили" в Урицкий почтамт". С этого вре�
мени, сетует наша подписчица, "только и
слышишь жалобы людей на плохую работу
почты".

Мы отправили запрос по письму читатель�
ницы в управление Федеральной почтовой
связи Орловской области — филиал ФГУП
"Почта России". Ответ пришел за подписью
заместителя директора В.И. Попова. Прочи�
тав документ, мы оторопели: оказывается, не
было не только потери журнала, но и… под�
писчицы по фамилии Садовникова. Однако
начальник отделения связи Сосково В.Н. Со�
ловьева утверждает, что и подписчица есть, и
пропажу ей уже вернули…

Тот же В.И. Попов сообщает, что "замедле�
ний на этапе обработки журналов МСЦ 
г. Орел, Урицкий почтамт и ОПС Сосково не
установлено". 

Вчитываешься в казенные строки, зага�
дочные аббревиатуры и думаешь: а есть ли
вообще дело до своих "кормильцев" почтово�
му начальству? И может, стоит радоваться
уже тому, что теряются подписчики по одно�
му, а не целыми селами…

И поневоле задумаешься над словами 
А. Садовниковой: "Подписчиков с каждым го�
дом становится все меньше из�за дороговиз�
ны печати… А может, это кому�нибудь нужно?
Чем меньше будет читающих, тем лучше нас
одурачивать?".

Ирина АЛЕШИНА.

СИТУАЦИЯ

А БЫЛ ЛИ 
ПОДПИСЧИК?

"Я не любительница жаловаться,

но не могу вынести безобразий,

которые творит почта", — написала

в нашу редакцию жительница 

с. Сосково А. Садовникова.
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